

Gracias Norberto por darme la oportunidad de dirigirme a los egresados en un año tan especial para ellos, para quienes nos acompañan, para cada uno de nosotros y particularmente para mí en esta etapa que está llegando a su fin después de 40 años en la Universidad Nacional del Litoral y 36 acompañándolos aquí. A todos los Ingenieros e Ingenieras como seguramente lo recuerdan, los recibí un lunes, en su primer día de clases como estudiantes universitarios, allá por marzo del año en el que ingresaron para comenzar con Matemática. A la mayoría de los egresados de posgrado los acompañé en la defensa de sus tesis para finalizar.

Queridos graduados. Si bien este acto no es el que soñaron ni se imaginaron cuando a comienzos del 2020 planificaban que ese año o a principios de 2021 iban a finalizar sus estudios, es la mejor manera que encontramos para festejar y celebrar haber llegado a la meta. Simboliza un gran logro, el de cada uno, el de sus familias, el de la Facultad, la Universidad y el de toda una sociedad.

La mayoría de ustedes tampoco imaginaba cómo iban a llegar a ese “último día”, a ese tan esperado día en que dejarían de ser estudiantes de pregrado, grado o posgrado para ser “graduados universitarios”. Seguramente las palabras “pandemia, virtualidad, distanciamiento” quedarán por siempre en sus recuerdos porque modificaron totalmente la forma en la que soñaron llegar al final de la carrera elegida. La pandemia nos cambió la manera, pero la Universidad rápidamente nos dio las herramientas para que, como Facultad, sigamos brindando a la sociedad profesionales preparados para afrontar día a día los desafíos y permanentes cambios. Hicimos frente a la situación, fue necesario pensar, repensar y readecuar nuestras tareas como institución de Educación Superior y generar nuevos escenarios. En este camino de adaptaciones y nuevas formas, logramos llevar adelante las distintas actividades que permitieron que estemos compartiendo este momento, el más importante de la vida institucional, con 22 egresados de Pregrado, 83 de Grado y 36 de Posgrado. En esta oportunidad nos sentimos además gratificados al poder decir que desde marzo tenemos a nuestra primera graduada en la Maestría en Protección Vegetal.

Durante estos años crecieron como personas. Se convirtieron en profesionales con valores, con un bagaje de conocimientos y una formación sólida que les permite estar preparados para la toma de decisiones y para cambiar rumbos en la historia. Cada uno de ustedes, acompañados por sus familias, amigos, compañeros, docentes, no docentes y todos los integrantes de la comunidad universitaria fueron construyendo su historia. Hoy se sienten orgullosos..., nos sentimos orgullosos. Valió la pena el esfuerzo, el tiempo, la dedicación... Inician un nuevo capítulo en sus vidas y generarán otros y otros...

Por todo esto, me atrevo a decirles: vivan lo que sigue de aquí en adelante con alegría, pasión, responsabilidad, sean curiosos, investiguen, busquen cumplir sueños, propónganse lograr metas.... Disfruten el presente pero piensen en el futuro con ganas de transitarlo y transformarlo, siempre con optimismo. Tienen muchas herramientas para modificar las cosas que creen importantes cambiar. Los esperan grandes desafíos, se convertirán en agentes de cambio si saben descubrir las oportunidades. Seguramente todo vendrá acompañado de miedos y de incertidumbre, pero es necesario que asuman el compromiso. Así seguirán creciendo como personas y como profesionales. Confíen en ustedes, busquen superarse, practiquen la ética profesional y ejerzan su trabajo con responsabilidad comprometidos con la realidad en la que están inmersos. Construyan y reconstruyan esto día a día. Tantas cosas podríamos decir... ¡Qué momento tan especial!

Antes de finalizar, es importante hacer mención a otros motivos de festejo en este año tan especial: los 60 años de la Facultad de Agronomía y Veterinaria (FAVE) de la que hace 20 años surgieron la Facultad de Ciencias Agrarias y la Facultad de Ciencias Veterinarias, la notificación desde la Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria de que tanto a la Maestría en Cultivos Intensivos como a la Especialización en Cultivos Intensivos se les otorgó la Categoría A y por el término de 6 años (máxima acreditación para las carreras de posgrado), la inauguración de la nueva Plaza Principal de Ingreso al Campus FAVE y la noticia de que en 2022 se estará inaugurando el nuevo aula después de varios años de trabajo en el mismo. Solo por mencionar algunos. ¡Tanto para festejar y cuánto para agradecer! Nuestra querida Facultad de Ciencias Agrarias sigue creciendo y apostando a mejorar con el compromiso de dar respuesta a los desafíos de cada día desde lo académico, la investigación, la extensión y la vinculación con el medio.

Queridos graduados, es importante que no se alejen, sigan en contacto con la vida universitaria, sigan participando de las diferentes actividades que les ofrecemos. La Facultad de Ciencias Agrarias los espera siempre para seguir trabajando juntos en pos del crecimiento y la superación.

Hace tiempo atrás, cuando todo “parecía normal” nos visitó el Ing. Agr. Fernando Ravaglia para ayudarnos a empezar a pensar la Facultad de Ciencias Agrarias para los próximos 10 años. Al finalizar su exposición nos dejó a los docentes esta reflexión:

Hagan lo que hagan...Trabajen con la cabeza y el corazón. No caigan en el trabajo en “piloto automático”. Estimulen la superación permanente en sus alumnos. Trasciendan a través de su trabajo y sus graduados. Dejen una buena huella.

Esperamos haberlo logrado en cada uno de ustedes y que cada uno de ustedes también pueda tomar estas palabras, readaptarlas y hacerlas suyas allá donde les toque estar.

Hagan lo que hagan... Trabajen con la cabeza y el corazón. No caigan en el trabajo en “piloto automático”. Estimulen su superación permanente. Trasciendan a través de su trabajo. Dejen una buena huella.

Los abrazo uno a uno a la distancia, en ustedes a todos mis queridos alumnos de tantos años. Les dejo el cariño y el saludo de toda nuestra comunidad. Aquí estaremos siempre esperándolos. Hasta pronto...